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12 日一早，立新北里小区
的 67 号楼前新铺的两块水泥地
上安上了几组健身器材，看上
去好像不错，却引来部分居民
的吐槽。

市中区立新北里小区 67 号
楼和 64 号楼前原本是块不大的
绿地，最近几天却被人用水泥
将绿地全部封死，安装了几个
健身器材在上面。对于这一现
象，有居民不满地说：“我们小
区是老小区，本身绿地就不
多，现在又把楼前唯一一点儿
绿化也用水泥盖死了，等于唯
一一块能喘气的地也没有了，
夏天不得更热了。这还不算，
健身器材安装的离楼房这么
近，大人小孩都在旁边玩，吵
闹声一直传到楼上，人还怎么
休息。这健身的家伙不得建在
广场或离居民楼远一点的地方
啊。”

67 号楼前的绿化带已用水
泥全部封死，四周还有为了防
止别人踩踏而圈起来的树枝与
石块。或许是因为建成时间不
长，也或许是因为没有兴趣，

在长达半个小时的时间内，并
没有看到有居民来此处锻炼。
64 号楼前的健身器材也没有人
使用，只有几位居民坐在那里
聊天。

几位聊天的老太太表示：
“我们可没说希望建这个健身器
材，我们都老胳膊老腿的了，
也用不了这个。反而是俺儿和
孙子，昨天来家里看我，说让这
个健身器材挡的，都没地儿停车
了。”居民李老太说：“我就不希
望安装健身器材，这些健身器材
很容易磕着碰着，楼前还是植草
皮比较好。这样的话，小孩儿踢
球玩耍也不容易受伤。”居民孙
先生表示，“绿化可以改善环境
嘛，健身可以锻炼身体。规划健
身场所对市民休闲健身很有好
处。但是健身与绿化同等重要，
在规划的时候二者应该统筹规
划，合理安排。”居民李先生说：

“我感觉安装健身器材健身不要
破坏绿化，这绿化做不好，就不
能吸附比如像汽车排出的二氧
化碳，对身体影响更大。

（记者 刘一单 苏羽 文/图）

楼前绿地铺水泥安健身器 离窗太近居民反感

居委会，咱能征求一下意见不

家住市中区东湖湾小区的
居民小刘，今年年初从外地嫁
来本地。因为在家乡待的时间
比较长，小刘的朋友多数都在
外地，嫁到枣庄后，这里的朋
友是少之又少。

“我和老公是大学时期认
识的，大学毕业后，我一直在
老家就职，结婚后来到这个城
市，这里的一切对我来说都是
陌生的，基本上除了老公和他
的家人之外，就不认识其他
人了。”小刘说，“后来，参加
了工作，虽然也结识了几位朋
友，但关系都比较一般，总是
感觉很默契的朋友很少，每次

老公和朋友们聚会，看他们聊
得津津有味的，我心里就嫉
妒，心想我要是在这里有这么
多好朋友该多好。”

据小刘介绍，她现在就职
的单位部门和部门之间分工合
作，一个单位的人除了一个部
门的，有很多人见了面都不认
识，纵使小刘想结交更多的朋
友，也不是那么容易。可是小
刘又是一个喜欢热闹，又喜欢
交朋友的人，看着老公那么多
的朋友，小刘心里很是“嫉
妒、羡慕”。

可是小刘知道，交朋友是
要靠缘分的，不能盲目地交，

网聊交友小刘觉得不靠谱，等
待机会又感觉是在浪费时间，
一次偶然的机会，小刘在家休
息的时候，用手机随意搜索了
下附近的人。通过一点点的筛
选，小刘先从网上和她们聊
天，慢慢地大家都熟了，通过
邻居之间的沟通，了解了彼此
的脾气和人品后，小刘和小区
内的两位女性朋友成了好朋友。

“因为我们三个人都是远
离家乡，嫁到枣庄来的，在这
一点上，大家感觉都有话聊，
通过一步步的接触，我们有什
么心里话，或者开心的事，不
开心的事，都会在闲暇时候相

互聊聊，有时候，我们也会约
着一起出去逛街，一起吃饭，
真没想到这么一次偶然的手机
搜一搜，就让我们三个人成了
好朋友。”刘女士说。

(记者 董艳)

薛城区富田小区的居民马女士最近
很恼火。因为每天清晨起床后，她做的第
一件事不是去上班，而是打扫自家院子。

据马女士介绍，她在该小区已经住
了好多年了，由于自己的房子位于一楼，
和储藏室之间仅相隔一条窄窄的小道，
在不影响邻居出行的情况下，马女士的
爱人将自家的楼房与储藏室打通，改造
成了一个小院落。“这小区里，几乎一楼
都被改造成了小院落，这些小院落并不
会影响其他居民出行，所以一直以来，一
楼的住户们和其他邻居都处得不错。”马
女士说，“可是，最近我家楼上新搬来一
住户，这住户有个坏习惯，白天的时候很
少把楼上的垃圾丢进垃圾箱，而是趁晚
上大家都睡着的时候，从自家窗户上丢
下楼，不知道是不是故意的，最近几天，
几乎每天我们家院子里都能捡到一两包
垃圾。”

不过马女士说，成包被丢下楼的垃
圾还不至于让她如此生气，最让她受不
了的是，有时候清晨一出门，看到院子里
散落了一地的垃圾，有饭渣、菜汁，气味
和形状都令人作呕。“一大早出门看到这
些东西，让谁看了心情都不会好。”马女
士也曾找楼上的邻居理论，可是找了几
次，多是能好一两天，过几天还会继续
扔。

“这种改了犯，犯了改的行为实在让
人懊恼，大家都是邻居，实在不想把事情
闹大，真希望楼上的邻居能多动动腿，将
垃圾丢到楼下垃圾箱里，不要因乱丢垃
圾伤了邻里之间的和气。”马女士说。

(记者 董艳)

楼上天天扔 楼下日日扫

我家又不是垃圾箱

干嘛往这丢

抱犊崮景区的千年银杏树上金灿灿的树叶在风中起舞，树
下满地的树叶像铺了一层金地毯，给人秋意浓浓的感觉。

（记者 孙慧英 摄）

外地姑娘嫁到枣庄有点孤单

手机搜一搜 多了俩好友

王先生今年 57岁，三年前有了孙子
以后就搬到了高新区的儿子家里帮忙照
看孙子。由于孙子小，不方便出门，而且
高新区居住的市民也不多，王先生很少
出门。孙子慢慢长大了，可以出门了，但
还是不能满足王先生自己听戏的爱好。
因为高新区的公园里很少有戏曲爱好者
唱戏，薛城区的公园里可以听到戏，但一
般也在晚上，现在天气越来越冷，更不容
易出门了。

王先生说：“孙子特别喜欢坐汽车，
越大的汽车越喜欢。为了满足孙子的需
求，儿子经常在周末开车带着家人一起
出去兜风。一天上午，王先生跟儿子来到
市中区的光明广场，看到广场有一群戏
曲爱好者在唱戏，在旁边听戏的老年人
也很多。回家后，王先生考虑以后可以自
己带孙子坐公交车来光明广场听戏，还
能满足孙子喜欢坐车的需求。随后，王先
生便让儿子给他办了张公交卡，只要天
气允许，就会带着孙子来光明广场玩。

每周王先生都会带着孙子从新城到
光明广场听戏。早上 9 点钟出门，步行 5
分钟到达安侨公寓BRT站，乘坐T1,不到
10点就到了广场，听会儿戏，晒晒太阳，
广场上的小朋友也特别多，孙子每次都
玩得也特别开心。有时还能去广场附近
的超市买些菜，或者带孙子到快餐厅吃
点快餐，换一换口味。快到 12点的时候，
祖孙俩就再乘坐T1回家吃午饭。

(记者 杨舒)

爷爷爱听戏 孙子爱“兜风”

俩爱好都满足
坐个公交就行


